



INTENTO DE DESALOJO CAUSA BLOQUEO

**EN CARRETERA TULUM- CARRILLO PUERTO,
REPORTAN AL MENOS 15 HERIDOS**

PÁGINAS 4-5

SHEINBAUM, PRESIDENTA ELECTA

'Nos toca construir el segundo piso de la 4T'

A dos meses de su triunfo en las elecciones 2024 en México, Claudia Sheinbaum Pardo recibió la constancia como presidenta electa que emite el TEPJF este jueves 15 de agosto.

Redacción
PoderyCrítica
CDMX.-

La constancia acredita a Claudia Sheinbaum como la próxima presidenta de México, quien asumirá el cargo el próximo martes 1 de octubre, luego de jurar la Constitución en su toma de protesta en el Congreso de la Unión.

Ya como presidenta electa, Claudia Sheinbaum dará un mensaje la tarde de este jueves desde la zona centro de la Ciudad de México y El Financiero te cuenta todo lo que debes saber, además de compartir la cobertura EN VIVO del evento.

¿QUÉ DIJO SHEINBAUM EN SU DISCURSO COMO PRESIDENTA ELECTA?

Luego de recibir la constancia que la acredita como presidenta electa, Claudia Sheinbaum y su esposo, Jesús María Tarriba, salieron de las instalaciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para dirigirse al primer evento de la ahora presidenta electa, donde ya la esperaban cientos de simpatizantes, amigos y compañeros de su trayectoria política. Esto fue parte del discurso que pronunció:

'GRACIAS A LAS MUJERES QUE SACRIFICARON HASTA SU VIDA PARA QUE HUBIERA PRESIDENTA'

Claudia Sheinbaum explicó que fueron dos los mandatos del pueblo de México en las pasadas elecciones del 2 de junio. El primero, que siga la transformación del país y el segundo: "que es tiempo de mujeres".

"La llegada de la primera mujer presidenta no es un triunfo individual, el pueblo de México tomó la decisión de que ahora es tiempo de mujeres porque hoy con nosotras llega Leona Vicario, llega Josefina Ortíz, llegan las chinacas que defendieron a la patria y jugaron un papel im-



portantísimo, también llegan las obreras, llegan Dolores Jiménez y Juana Gutiérrez, precursoras intelectuales, llega Elvia Carrillo Puerto, llegan sor Juana Inés de la Cruz, Frida Kahlo y Rosario Castellanos", agregó la presidenta electa.

Sheinbaum destacó nuevamente la frase: "no llegó sola, llegamos todas" y también hizo un reconocimiento especial: "Gracias a las mujeres que sacrificaron hasta su vida para llegar a este momento, para que haya presidenta"

'SUGIERE' A MORENA CONVOCAR A CONGRESO PARA RENOVAR DIRIGENCIA

Claudia Sheinbaum habló como militante de Morena e hizo la 'sugerencia' al partido de convocar a un Congreso en septiembre para renovar a la dirigencia.

"Dejo una sugerencia, sería pertinente, convocar a un Congreso de Morena en septiembre. Pienso yo, es solo una sugerencia, que se actualicen los estatutos y se trace una ruta clara que separe la labor del partido y la

labor del Gobierno en el proceso de transformación", añadió.

MANDA MENSAJES A TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL

La presidenta electa envió un mensaje a los legisladores que entrarán en funciones a partir del 1 de septiembre y se refirió, en específico, a la reforma al Poder Judicial.

"A nuestros legisladores les tocará aprobar las reformas enviadas por el presidente", agregó Claudia Sheinbaum.

También dejó claro a los trabajadores del Poder Judicial que no perderán su empleo y tampoco afectará sus derechos con la reforma ya que solo se busca erradicar el nepotismo y la corrupción.

Claudia Sheinbaum remarcó que "la elección de ministros, magistrados y jueces es un mandato popular".

CONFIRMA QUE APOYO A PEMEX Y CFE CONTINUARÁ

Como parte de los aspectos que retomará y fortalecerá durante su gobierno, Sheinbaum garan-

tizó que se continuará fortaleciendo a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

"Impulsaremos la ciencia, las humanidades, consolidaremos el internet gratuito y vamos a fortalecer el sistema de cuidados para las mujeres y vamos a empezar en Ciudad Juárez", puntualizó.

Además, entre sus proyectos están la construcción de más de 6 mil kilómetros de vías para trenes de carga y de pasajeros.

En cuanto a su estrategia de seguridad, Sheinbaum aseguró que se garantizarán los avances en la disminución de los delitos de alto impacto y la estrategia será la atención a las causas.

FESTEJARÁ EN EL ZÓCALO EL PRÓXIMO 1 DE OCTUBRE

Claudia Sheinbaum adelantó que tras la ceremonia de toma de posesión en el Congreso, "como siempre, habrá festejo en el Zócalo".

Desde ahí, la presidenta electa anunció que como parte de las celebraciones dará a conocer



los 100 puntos para continuar con el segundo piso de la Cuarta Transformación.

'LA POLÍTICA SE HACE CON AMOR, NO CON ODDIO': SHEINBAUM A LA OPOSICIÓN

Sheinbaum envió un mensaje a la oposición y a quienes "todavía no saben qué pasó el 2 de junio" y agregó: "La política se hace con amor, no con odio".

La exjefa de Gobierno de la CDMX reiteró que no habrá gobierno rico con pueblo pobre, por lo que se pronunció nuevamente por los principios de austeridad.

A dichos principios se suman los compromisos de que no habrá 'gasolinazos', pero sí aumentará el salario mínimo.

'NO VOY A CRITICAR NUNCA AL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR', DICE CLAUDIA SHEINBAUM

Al iniciar su primer discurso como presidenta electa desde el Teatro Metropolitano en la CDMX, Claudia Sheinbaum destacó el papel realizado por Andrés Manuel López Obrador como presidente de México.

"No voy a marcar diferencia ni a criticar al presidente nunca, primero porque para mí ha sido, es y será un honor estar con Obrador", apuntó la mandataria electa.

Sheinbaum aseguró que él fue quien encabezó la transformación de México a pesar de las críticas y comentarios de la oposición, "cargados de misoginia".

RUMBO AL SEGUNDO PISO DE LA TRANSFORMACIÓN

Quintana Roo está con Claudia Sheinbaum

Mara Lezama asistió a la ceremonia en la que Claudia Sheinbaum Pardo recibió la constancia que la acredita como Presidenta Electa de México

Redacción
Podery Crítica
CDMX.-

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, acompañó a Claudia Sheinbaum Pardo en la recepción de la constancia que la acredita como Presidenta Electa de México.

La titular del Ejecutivo afirmó que Quintana Roo respalda, en esta transición histórica, a la primera mujer Presidenta de México en la construcción, juntas y juntos, del segundo piso de la Cuarta Transformación.

"Hoy México vive un día histórico, con la entrega de su constancia de mayoría como Presidenta Electa del país. Después de más de 200 años, por primera vez una mujer liderará nuestra nación. Con su liderazgo, humanismo, compromiso, amor al pueblo y su lucha incansable por la justicia social y el bienestar de los mexicanos, se continuará consolidando la transformación de México" expresó Mara Lezama en redes sociales.

Destacó que el triunfo de Claudia Sheinbaum representa el triunfo de todas las mujeres mexicanas, marcando un nuevo capítulo en la historia de la democracia del país, avanzando



hacia un futuro más justo, inclusivo y equitativo.

La cercanía de la gobernadora Mara Lezama con la Presidenta Electa permite continuar con la gran gestión de recursos y apoyo para el estado.

Claudia Sheinbaum ha expresado su decisión e interés en seguir trabajando para el sur de México, para trabajar en proyec-

tos prioritarios, como la consolidación del Tren Maya y el tren de carga.

La gobernadora de Quintana Roo destacó que este trabajo conjunto permitirá seguir llevando justicia social, prosperidad compartida y bienestar a las y los quintanarroenses a través del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo.



Hoy México vive un día histórico, con la entrega de su constancia de mayoría como Presidenta Electa del país. Después de más de 200 años, por primera vez una mujer liderará nuestra nación. Con su liderazgo, humanismo, compromiso, amor al pueblo y su lucha incansable por la justicia social y el bienestar de los mexicanos, se continuará consolidando la transformación de México"

MARA LEZAMA
GOBERNADORA DE QUINTANA ROO



Gobernadora y Consejera Jurídica del Ejecutivo Federal revisan Proyectos Estratégicos para el Bienestar



Redacción
Podery Crítica
CDMX.-

La gobernadora Mara Lezama Espinosa sostuvo una reunión de trabajo con la maestra María Estela Ríos González, Consejera Jurídica del Ejecutivo Federal, en la revisión de proyectos estratégicos para el bienestar social de las y los quintanarroenses.

Mara Lezama informó que,

entre estos, se encuentra la actualización y firma de decretos presidenciales para el desarrollo económico del estado de Quintana Roo y la región sureste.

Asimismo, con base en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo, se dio seguimiento a las acciones estatales que corresponden, por la protección al medio ambiente, relacionadas con el puerto Punta Venado.



DE LA CARRETERA TULUM-CARRILLO PUERTO

Intento de desalojo genera bloqueo

El bloqueo causó estragos en el tránsito, afectando a decenas de vehículos, y ocasionando atrasos a cientos de personas en medio del conflicto que iban hacia el Aeropuerto de Tulum

Redacción
Poder & Crítica
Tulum, Quintana Roo.-

Tras un intento de desalojo por parte de la Fiscalía General del Estado, en Tulum un grupo de aproximadamente 60 personas bloquearon la carretera Tulum-Felipe Carrillo Puerto, a la altura de Aldea Tulum. Después de un diálogo con autoridades municipales, los inconformes liberaron la vía federal.

El bloqueo causó estragos en el tránsito, afectando a decenas de vehículos, y ocasionando atrasos a cientos de personas en medio del conflicto que iban hacia el Aeropuerto de Tulum. Al lugar arribaron rápidamente elementos de la Policía Municipal, la Guardia Nacional, Protección Civil y bomberos

para intentar controlar la situación y brindar asistencia.

Desde temprano, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana llegaron a la zona de invasión conocida como colonia Palma Real, donde pretendían realizar el desalojo por medio de un mandato judicial que tenían en su poder.

Sin embargo, los habitantes no lo permitieron. Cerraron la carretera de forma inmediata y se armaron de palos, piedras y hasta prendieron fuego en diversos puntos con llantas. Al final solo quedó en un fallido intento de desalojo.

La zona en disputa se encuentra sobre la vía federal 307, a seis kilómetros al sur de Tulum, muy cerca de la zona habitacional Aldea Tulum.

Atrincherados sobre el bloqueo carretero y algunos desde

la orilla de carretera, pero dentro de su zona de demarcación, los habitantes empezaron a lanzar piedras, botellas, palos y todo objeto que tenían a su paso.

Tras el enfrentamiento con fuerzas del orden se reportó de varias personas lesionadas, así como también la detonación de arma de fuego.

La resistencia de los ocupantes logró impedir el desalojo, por lo cual los uniformados se tuvieron que replegar, y a pesar de que señalaron que la acción de la policía era ilegal, los uniformados manifestaron que contaban con la orden para la recuperación del inmueble, el cual está en litigio.

Además del enfrentamiento que tuvieron los invasores de Palma Real y elementos de seguridad, el tráfico vehicular

se vio sumamente afectado, formándose filas kilométricas para entrar o salir de Tulum. Además, algunas unidades tuvieron afectaciones por los proyectiles que lanzaban los habitantes que se resistieron al desalojo.

La tensión se intensificó cuando un niño y una mujer resultaron heridos, ambos con golpes en la cabeza. Testigos aseguran que estas lesiones fueron provocadas por los fiscales durante el operativo. Ante la presión de los manifestantes, los agentes de la Fiscalía optaron por retirarse del lugar.

Los manifestantes exigen un diálogo directo con autoridades del Gobierno del Estado, buscando una solución pacífica y justa ante la amenaza de perder sus hogares.

Bernabé Pech Ramírez,



secretario General del Ayuntamiento de Tulum, acudió a dialogar con los manifestantes y logró exitosamente la reapertura de la vía federal.

El encargado de la política interna, explicó que se trata de un litigio entre vecinos de dicha colonia y la Fiscalía General del Estado, pero gracias al diálogo, los 60 vecinos que se apostaban en la carretera federal 307, retiraron su bloqueo.

Esta vía de comunicación federal estuvo cerrada durante un par de horas, obstaculizando el flujo vehicular hacia el Aeropuerto Internacional de



La resistencia de los ocupantes logró impedir el desalojo, por lo cual los uniformados se tuvieron que replegar, y a pesar de que señalaron que la acción de la policía era ilegal, los uniformados manifestaron que contaban con la orden para la recuperación del inmueble.

Tulum y la zona turística, pero después del mediodía la circulación se había normalizado. (Con información de Alejandra Carrión)

RESULTARON HERIDAS AL MENOS 15 PERSONAS.

En entrevista con medios de comunicación, Bernabé Pech Ramírez, secretario General del Ayuntamiento de Tulum, indicó que por parte de la autoridad municipal correrán los gastos de los servicios médicos de las personas lesionadas, aunque no precisó el número de afectados.

Entre los acuerdos, dijo, está que este jueves se suspendan las diligencias a cargo de la Fiscalía General del Estado (FGE) de Quintana Roo, y con esa garantía, apuntó, los manifestantes aceptaron levantar el bloqueo.

Además de que a partir de mañana empezarán las mesas de negociación en las que estarán presentes funcionarios de la Fiscalía estatal, del Gobierno del estado y de la Presidencia Municipal sobre el litigio de los predios que, afirmó, ya han sido llevados ante un juez.

Pech Ramírez indicó que el Municipio tiene información

de que al menos 70 familias son las que habitan los predios en disputa.

El secretario del Ayuntamiento lamentó las afectaciones a los turistas, pues refirió que el bloqueo se realizó en "hora pico" para el Aeropuerto Internacional de Tulum.

"Cuando recién me acercaba había turistas que estaban caminando y es la imagen que no queremos proyectar, no queremos que el turista se lleve una mala imagen de Tulum, por eso venimos inmediatamente. Afortunadamente, hubo un diálogo", expuso.

Habitantes de Chacchoben amenazan con mantener bloqueo carretero

Redacción
Poder & Crítica
Chacchoben, Q. Roo.-

De nueva cuenta, habitantes de Chacchoben bloquearon la carretera Limones-Bacalar y el acceso a la estación del Tren Maya, cerca de Cafetal-Limones, como protesta por los constantes apagones del suministro de energía eléctrica.

Es la tercera ocasión en menos de un mes que los pobladores de la zona interrumpen la circulación de estos dos tramos, provocando un caos vial al retrasar por más de cinco horas la circulación de los vehículos.

Desde las seis de la mañana, los vecinos llegaron con troncos, llantas y piedras para evitar el paso de automóviles, camionetas y volquetes al servicio del Tren Maya. Ante la llegada de la Guardia Nacional a los 20 minutos, decidieron formar además una "cadena humana" para evitar ser desalojados.

Fidencio Uicab Sánchez, representante de quienes se manifestaron, reveló que van a continuar cerrando la carretera cada mañana durante los siguientes días, hasta que la Comisión Federal de Electricidad resuelva los problemas por constantes apagones.

"Siempre nos dicen lo mismo: que son por inclemencias del tiempo, que es por postes en mal estado por la maleza, o que nuestros transformadores están viejos. El problema es que no hacen nada para resolverlo. Creímos que con el Tren Maya iban a traer el progreso y mejores servicios,



pero lo único que vimos fue que las cosas empeoraron", sentenció.

Detalló que antes de la construcción de la estación del Tren Maya en las cercanías, sufrían apagones una o dos veces al año durante la temporada de huracanes y sólo cuando había tormenta eléctrica.

Pero desde que inició el proyecto federal las interrupciones del servicio de energía y variaciones de voltaje han vuelto la vida insostenible, pues de noche permanecen completamente a oscuras, mientras que de día las altas temperaturas echan a perder todos sus alimentos, por la falta de refrigeración.

Tras unas horas de bloqueo llegó personal de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Comisión Federal de Electricidad para dialogar y liberar el tráfico; sin embargo, los quejosos se negaron a abrirla de inmediato hasta que no se comprometan a mandar una cuadrilla de trabajadores de la paraestatal que realmente solucione los problemas de fondo.





ANA PATY PERALTA

Juntos seguimos transformando nuestra ciudad

La Presidenta Municipal anunció el arranque de las obras de rehabilitación de pavimento de las calles Amanecer, Crepúsculo y Eclipse, ubicadas en la Supermanzana 44



Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Quintana Roo.-

Con el firme propósito de seguir transformando las calles y avenidas de la ciudad, para llevar bienestar y mejorar la calidad de vida de los cancenenses, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, anunció el arranque de las obras de rehabilitación de pavimento de las calles Amanecer, Crepúsculo y Eclipse, ubicadas en la Supermanzana 44.

“Este es el gobierno con mayor inversión en obra pública en la historia de nuestro municipio y así seguiremos, porque queremos continuar transformando nuestra ciudad, renovándola, no solamente en algunas zonas de Cancún, para todas y para todos, esa es la visión en nuestro gobierno, hacer acciones que marquen la diferencia y que se vayan transformando las colonias”, destacó.

Además, expresó que esta obra integral se realizará con recursos recaudados a través del Derecho de Saneamiento Ambiental, y beneficiará directamente a más de 9 mil cancenenses. “En mi gobierno, y en el de la gobernadora Mara Leza-



ma, impulsamos el modelo de prosperidad compartida, que la derrama por el turismo se refleje en la ciudad y en una mejor calidad de vida para todos”, puntualizó.

Por su parte, el secretario municipal de Obras Públicas y Servicios, Salvador Diego Alarcón, anunció que el proyecto incluirá más de 9 mil metros cuadrados de concreto, seis pozos de absorción, así como de señalética horizontal y vertical, con el objetivo de evitar encharcamientos, facilitar la movilidad y garantizar la seguridad tanto de peatones como de automovilistas.

Asimismo, subrayó la colaboración de Aguakan para renovar todas sus líneas de tuberías en el área previo a la obra, asegurando un eficiente servicio de drenaje y agua potable.

Por último, el presidente del Comité de Contraloría Social, Marbel Martínez Ruíz, dio un mensaje de agradecimiento hacia las autoridades por haber priorizado la atención de esta zona, la cual, durante múltiples administraciones había sido dejada en el olvido, y destacó la relevancia de este proyecto para la comunidad.

Con un emotivo banderazo, autoridades municipales, integrantes del Comité de Contraloría Social y vecinos dieron formalmente inicio a las obras de rehabilitación, marcando el comienzo de una nueva etapa de renovación y mejoramiento para la zona.

OBTIENE PREMIO NACIONAL AL BUEN GOBIERNO MUNICIPAL 2024
La Presidenta Municipal, Ana



La Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, celebró que Benito Juárez será galardonado con el Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal 2024, en la categoría: Premios Temáticos "Ciudad Sostenible"



Paty Peralta, celebró que Benito Juárez será galardonado con el Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal 2024, en la categoría: Premios Temáticos "Ciudad Sostenible", mismo que será entregado este 23 de agosto por la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM), reconociendo el exitoso programa "Saneamiento e Integración Social de Humedales de Agua Dulce de la Ciudad de Cancún".

"Cancunenses, con gran emoción les comparto que ganamos el Premio Temático en 'Ciudades Sostenibles', por nuestro Programa 'Cenotes Urbanos'. Es un orgullo decir que fuimos el mejor proyecto en esta temática a nivel Nacional y esto es gracias al gran trabajo en equipo de nuestra Dirección

General de Ecología, de las asociaciones civiles y de los más de tres mil voluntarios que formaron parte de las jornadas de limpieza", expresó después de recibir la notificación del Comité Técnico de Evaluación.

La Primera Autoridad Municipal detalló de manera periódica se han atendido 24 cenotes y humedales en 110 jornadas de limpieza, con la participación de 3 mil 770 voluntarios, retirando de los cuerpos de agua más de 40.8 toneladas de residuos sólidos; además, se instalaron 37 señaléticas informativas, se realizó la pinta de cuatro murales y se promovió la arborización con 44 árboles nativos.

"Celebremos este gran logro, pero no nos detengamos aquí. Este premio es un impulso para seguir innovando y haciendo

acciones para cuidar nuestra ciudad. Cancún tiene un futuro brillante, y juntos, en equipo, lo estamos construyendo", subrayó.

Afirmó que dicho programa tiene como objetivo proteger el recurso hídrico a través del saneamiento y la educación ambiental, así como la transformación de los espacios públicos donde se ubican los cenotes para generar cambios de comportamiento para su conservación.

Finalmente, señaló que esta acción ecológica consta de siete líneas de acción: Limpieza externa e interna, Reforestación con plantas nativas, Señalización informativa, Análisis de Calidad del Agua, Murales Temáticos, Educación Ambiental y Adopción de Cenotes.

Invita gobierno de BJ a conocer las áreas naturales protegidas

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Quintana Roo.-

Cancún es una ciudad que se destaca a nivel mundial por preservar su belleza natural e impulsar el cuidado de la naturaleza que la rodea, ante ello, el Ayuntamiento de Benito Juárez, invita a la ciudadanía en general a visitar el "Parque Ecológico Estatal Kabah" y la Reserva Ecológica "Ombligo Verde", y conocer estos dos espacios emblemáticos e históricos para las y los cancenenses.

El coloquialmente conocido como "Parque Kabah", ubicado en la Supermanzana 53, consta de 41.49 hectáreas de superficie y fue la primera Área Natural Protegida (ANP) en Quintana Roo, las cuales se catalogan de esa forma con el fin de preservar los entornos naturales dentro de las zonas de asentamientos humanos, resguardando los sitios escénicos para asegurar la calidad del ambiente.

Esta área verde, se encuentra abierta al público de lunes a domingo de 06:00 a 18:00 horas, y sus visitantes pueden disfrutar de diversos espacios como el museo, la



aguada, el solar maya, la explanada Chacá, juegos infantiles, ejercitadores, así como sanitario, áreas de oficina y estacionamiento en las avenidas Nichupté y Kabah.

A su vez, el ANP "Ombligo Verde", ubicado entre las Supermanzanas 33 y 34, que cuenta con más de cuatro hectáreas de extensión, es una zona de preservación ecológica y junto al Parque Kabah, se consideran los pulmones de Cancún.

En dicho espacio, la ciudadanía puede visitar esta reserva ambiental todos los días de 07:00 a 16:00 horas, aprovechando los andadores para caminar en familia, estar en contacto con la naturaleza y alejarse de la rutina urbana.





JUNTOS SEGUIMOS TRANSFORMANDO

**OBTIENE ADMINISTRACIÓN DE ANA PATY PERALTA
PREMIO NACIONAL AL BUEN GOBIERNO MUNICIPAL 2024**

PÁGINAS 6-7